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我是立彬，看起來很長的四年，一眨眼就過去了。想當初，因爲

想出國念書、想看看外面的世界、想自己一個人獨立出來生活，就來

到了臺灣念書。在這裡，我體會到了臺灣人的熱情，我所遇到的人都

很有親切感。 

一開始，生技學程雖然不是我的首要選項科系，但是由於它選課

的方式除了必修外，都是按照自己興趣去選擇，所以讓我有機會可以

選擇去學習自己感興趣的科目。這個自由有優點也有缺點，優點就是

可以依照自己的興趣選課，缺點就是沒有一個確定的方向，所以學弟

妹們，要想清楚自己將來想走的路，好好地利用生技學程給我們的這

個機會，學習到自己想學的知識。這個是我們與其它系不一樣的地方，

這讓我們一上大學便要學習如何規劃自己未來要走的路，讓我們有自

己思考的機會，這一點真的很不錯。 

這四年裏，由於我還要忙著僑生聯誼會的事，所以都很少參與系

上的活動，選課也因爲除了必修外都不盡相同，所以跟班上的同學的

互動比較少，這個有點遺憾。希望接下來還有機會遇到大家，大家都

是很好的人，能遇到就是一種緣份，以後有機會可以出來聚一聚^~^ 

此外，也要感謝孟主任、胡老師以及張姐的照顧與幫忙，無論自

己遇到了什麽問題，可以找他們談談，他們都會盡力的幫助我們。他

們也會時不時地鼓勵大家，讓大家努力朝著自己的目標前進。在這裡

說再多的感謝也不能表達自己心中的感激。 

雖然大學四年結束了，但是這不是一個終點，而是另外一段故事

的起點。希望各位畢業的朋友們，無論是繼續念碩士、當兵、或者到

社會工作，都希望你們一切順利。還有最重要的，無論遇到什麽困難，

都要堅持下去，加油~！！！aza aza fighting~~~~~~~~ 
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